
Гендиректор  ОАО
“Электрические  станции”
заявляет,  что  для  борьбы  с
хищениями  электроэнергии
существуют  два  варианта:
первый –дорогостоящий, второй
– шоковая терапия
Генеральный  директор  ОАО  “Электрические  станции”  Сапарбек
Балкибеков заявляет, что для борьбы с хищениями электроэнергии
существуют  два  варианта:  первый  –  дорогостоящий,  второй  –
шоковая терапия, связанная с отключением неплательщиков.

По словам С.Балкибекова, дорогостоящий — технический. “Надо
модернизировать  всю  систему  учета,  переоборудовать  ее,
повсеместно  ввести  электронные  счетчики,  чтобы  исключить
воровство  (обратную  перекрутку,  остановку  счетчиков)”,  —
отмечает  Гендиректор  ОАО  “Электрические  станции”.  По  его
словам,  следует  также  сделать  низковольтные  сети,  которые
непосредственно  несут  электроэнергию  потребителю,
изолированными, что позволит не допускать хищений с помощью
опасных  “набросов”.  “Например,  на  Западе  все  это  давно
реализовано, и там общие потери не превышают 5-6%”, — сообщил
в интервью “Слову Кыргызстана” С. Балкибеков. Но это дорогое
удовольствие.  Так  специалисты  проводили  предварительные
расчеты. Только для полного переоборудования “Северэлектро”,
где  более  полумиллиона  потребителей,  20  тыс.  километров
воздушных сетей, необходимо изыскать 200 млн. долларов США.

“Вряд ли в ближайшее время удастся найти такие средства. А
ведь каждый год потери составляют три миллиарда сомов, это
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70-75  миллионов  долларов.  Кроме  того,  отечественные
потребители задолжали “Электрическим станциям” 3,9 миллиарда
сомов”, — отметил Гендиректор ОсОО.

Второй способ — это повсеместные отключения неплательщиков.
“За долги, за хищения должно следовать наказание. Надо ломать
сложившийся  антизаконный  стереотип,  будто  воровство
электроэнергии не есть преступление. Решив эту проблему, мы
спасем важнейшую отрасль экономики”, — заявляет С. Балкибеков.
По  его  мнению,  концессия  в  этом  плане  может  сыграть
положительную  роль.  В  данном  случае  концессионер  не  будет
торопиться вкладывать свои деньги в развитие отрасли. Первое,
что он сделает, — наведет порядок с оплатой за отпущенную
электроэнергию, то есть заставит платить всех. “И здесь без
шоковой терапии — без отключения целых районов — не обойтись.
Частник не будет делать поблажек никому. Поэтому я убежден,
что тарифное регулирование должно остаться за государством.
Иначе  неизбежно  у  концессионера  появится  большой  соблазн
повысить расценки и засчет этого обеспечить свою прибыль, а не
за счет наведения порядка с денежными сборами”, — отметил
Гендиректор “Электрических станций”. Но возникают сложности в
этом вопросе, так как ни у одного государства на постсоветском
пространстве опыта такой формы приватизации нет.
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